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第１回 旭市旧中学校跡地利用検討委員会 

議事録【要約】 

 

開催日時：平成２９年１０月１１日（水）１４：００～１６：４２ 

開催場所：旭市役所本庁舎３階委員会室 

 

○ 出席者 

 《委員》 

加瀬 正彦 委員 出 島田 和雄 委員 出 宮 内  保  委員 出 

大塚 成男 委員 欠 鈴木 教義 委員 出 林 新二郎 委員 出 

安倍 英郎 委員 出 大門 弥生 委員 出 飯田 正勝 委員 欠 

石﨑 雅彦 委員 出 石見 千賀子 委員 出 鈴木 惠一朗 委員 出 

 《事務局》 

  旭市：（企画政策課）阿曽課長・柴副課長・林副主幹・菅主査・唐川主事 

 

 

○ 資料 

資料１ 検討委員会設置要綱及び委員名簿と今後のスケジュールについて 

資料２ 旧中学校跡地の状況について 
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○ 会議内容（要約） 

アルファ   

１ 開会 

事務局  出席に対してのお礼、会議前に会議中の写真撮影の許可について  

 委員長に伺い。 

  

委員長  （委員に確認。）  

 会議中の撮影を認める。  

  

事務局  会議の開催、委員の出欠について。  

 （委嘱書について、市長が交付。）  

  

事務局  ここで、市長よりご挨拶を申し上げる。  

  

旭市長  （挨拶する。）  

  

事務局  次に、委員長の挨拶をお願いする。  

  

委員長  （挨拶する。）  

  

事務局  ここで、委員の皆様より自己紹介をお願いしたい。 

 （委員自己紹介する） 

  

事務局  副委員長の指名をさせていただく。旭市旧中学校跡地利用検討委  

 員会設置要綱第５条の規定により委員長が指名するとなってい  

 る。委員長より指名をお願いする。  

  

委員長  （副委員長を指名する。）  

  

事務局  （課長より事務局の紹介）  

  

委員長  議題の（１）と議題の（２）を説明していただいた後、現地がわ  

 からないと、中々イメージがわかないのかなということで、実際  

 に現地を確認した上で、その後意見を頂こうと考えているのでお  

 願いしたい。最初に（１）（２）について事務局の説明を求める。 
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２ 説明及び質疑 

事務局  （１）（２）について説明する。  

  

委員長  質疑・意見を求む。 

  

委員  土地利用上、都市計画上の制限等あれば教えていただきたい。用

途も含めて。 

  

事務局  海上、飯岡とも都市計画区域外である。  

  

委員長  一部農振地域になっているが、農地ではないため、利用上の制限

はない。都市計画区域外で、自然公園区域でもない。  

  

委員  飯岡中学校の跡地であるが、跡地は跡地でよいが、双葉団地の面  

 積がどのくらいあるのか教えていただきたい。それと、いいおか

潮騒ホテルの東側に、結構広い浜富士跡地があるが、これらを全

体でどうしたらよいかその辺をお願いしたい。  

  

事務局  そちらの３つを一緒に検討していただきたい。  

  

委員  双葉団地も有効利用出来るわけなので、そういうことも含めて面  

 積を出しておいた方がいいのでは。  

  

事務局  双葉団地は、財政課の管理となっている。  

  

委員長  補足ですが、市営住宅ですが一番古いのが昭和３６年、個別に建  

 っているので、一番新しいので昭和４７年。ここについては空い  

 ても入居者は募集しない。昭和３６年頃の住宅政策の中では、木 

 造の耐用年数の２０年が経過したら、払い下げてもいいという国  

 の政策があり、自由に使わせていた。いいおか潮騒ホテル東の土  

 地については、昔旅館が建っており、そこの跡地が競売にかかっ  

 たのを、飯岡荘に隣接しているということで、町が取得した。約  

 3,000 ㎡位の面積であると思う。かつてリゾートマンションを建  

 てるということで開発行為が出てきたが、計画のみでそれ以上は  

 進まなかった。概ねそのような状況。  



4 

 

  

委員長  それでは、事務局の方で、次回の会議までに、市営住宅、飯岡荘、 

 出来れば隣のユートピアセンターまですべて含めて、市が関与出  

 来るところを把握したいと思う。  

  

事務局  広いエリアが確認出来る写真と、それぞれのエリアを明示して、  

 次回お配りする。 

  

委員  建物が残っているようだが、部室棟とかは使えるのか。  

  

事務局  両方とも比較的新しい建物である。体育振興課がしおさいマラソ  

 ンをやっているが、その着替え用としてここだけは残して欲しい  

 との要望があり、壊すようであれば他に代替を用意しなければな  

 らない。 

  

委員長  児童体育館は昭和５４年 4 月の供用開始。部室棟は平成になって  

 からの建築である。 

  

委員  部室棟はまだ使っているのか。  

  

委員長  しおさいマラソンの倉庫に使っている。  

  

委員  児童館は結構使っている。剣道等で。  

  

委員長  その他なにか。なければ一度現地を見ていただいた上で、再度ご  

 意見を頂きたいがよろしいか。  

  

 （現地確認） 

  

委員長  現地調査後の会議を再開します。質疑、意見等は。  

  

委員  30,000 ㎡は広いと感じた。何かいい方法がないかと思う。  

  

委員  海上であるが、土地柄交通渋滞が発生するような気がする。電車  

 というより車の交通網の整備が必要なのかなと感じた。  
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事務局  用途がある程度絞られたら、南側や東側の道路の拡幅も検討しな  

 くてはならないのかと思う。南側に門があったが、入口を２つに  

 するか、東側に設けるのかそういったことも考えられるので、ど  

 ういったことで利活用するのか、そういったことが決ったら、そ  

 の辺も含めて検討課題になってくると思う。  

  

委員長  交通の処理ということもあるので、その辺もアイディアが出た中  

 で道路については周辺を拡幅するといったことも出てくる。  

  

委員  私も議員になって１２年になるが、海上中跡地については、折に  

 ふれて考えてきた。地域の皆さんとも話をしてきたが、中々良い  

 案がなくここまで来てしまった。今回検討委員会を立ち上げ、市  

 長の方から市の人口増の観点から良い利活用方法があればという 

       ことであるので、皆様から良い意見を伺いながら、有効利用して 

 いきたい。 

  

委員長  それでは飯岡中学校を含めて意見はどうか。中々直ちにこれとい  

 うのも難しいと思う。地域交流施設や観光に資するものとかいろ  

 いろ考えられるので、１回目で決めるのは無理だと思う。今回、  

 旧中学校跡地の利活用方法の扱いについてアンケート調査があ  

 る。今ここでというより、周辺の方等いろいろな方に聞いて、出  

 していただきたい。 

  

事務局  １０月２７日（金）までにファックスで事務局までお願いしたい。 

  

委員長  様式にとらわれずに提出願いたい。海上中跡地については、校舎  

 を壊した後に協議をしたが、中々まとまらず、サテライトオフィ  

 スなんかも良いのではとの話があったが、民間が出てくれなくて  

 はいけないということで、難しいところがあった。売却しても中  

 々あれだけの土地を活用していくのは難しいんじゃないか、とり  

 あえず簡易的に整備する中でうまく使えればというのがあった。  

 職員からもいろいろな意見があったが、お金のことも最終的には  

 考えてしまうので、どこかで折り合いをつけてこの辺でというの  

 もある。 
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委員  あまり市の予算に負担がかかるものはだめですよね。例えば箱物  

 とか。 

  

委員長  例えば、あそこに冬でも使える温水プールを作ってくれといわれ  

 ると管理費もかかるので、それはちょっとということになる。  

  

委員  いろいろな人にいろいろな意見を聞くが、浜富士跡地なんかは、  

 農産物もおいしいものがたくさんあるので、食事出来るような所 

 を作ってみてはと言ってくれる人がいる。浜富士跡地も放ってお 

 いたら、ゴミ捨て場になってしまうし、駐車場みたいな感じで、 

 まず整備したらどうかという意見もある。  

  

委員長  直ちに意見をまとめるのは無理であるので、よその事例をあげて  

 提案という形で出していただければ。事務局でその他は何か。  

  

事務局  次回の検討委員会を１２月２０日（水）午後１時３０分からでお  

 願いする。 

  

委員長  次回の検討委員会は１２月２０日（水）ということであるので、  

 是非スケジュールを調整して参加いただきたい。海上は雨が降っ  

 た後の排水の処理を考えなければならない。飯岡の方は、海が近  

 いので直接敷地の中に排水路が出来ている。その辺の排水問題が  

 開発する上で課題となる。  

  

委員  海上中があった時は、排水はうまくいっていたのか。  

  

委員長  グランドが一部土であるので、雨水ははけていた。今全体的に舗 

 装してしまうとか、施設を作るとそこから出る水の量を計算しな  

 ければならない。３ヘクタールあると開発行為にかかるので、そ  

 うなると水の話が必ずでてくる。今回は初日ということもあり、  

 次回それぞれの案を示していただいた上で、検討していきたい。  

 この辺で会議を閉めたいと思うがいかがか。  

  

事務局  アンケートについてであるが、アンケートで課題と書いてあるが  
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 まだわからない部分もあるため、わかったもののみで結構です。  

  

委員長  本日はどうもありがとうございます。次回の会議もよろしくお願  

 いしたい。以上で会議を閉めさせていただきます。  

  

 【閉会 午後４時４２分】 

  

 


